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Agricultores de Longaví aprobaron plan de 
trabajo de Indan 2024 

A través de una mesa técnica se realizó la aprobación del Plan de trabajo 2024 para los usuarios de 
Indap de la comuna de Longaví, oportunidad para informarse y ver los beneficios que pueden obtener 

vía proyectos, asesorías y plan de convenios. 

Longaví-. En dependen- 
cias del Daem municipal se 
realizó la mesa técnica con 
representantes de distin- 

tos sectores de la comuna 

para analizar y aprobar el 
Plan de trabajo 2024 para 
más de 800 personas que 

se dedican a la agricultura 
familiar campesina y que 

son asesorados por el equi- 
po profesional de la oficina 
de Prodesal comunal. Al 
respecto, Herman Parada, 

jefe de la oficina agríco- 
la municipal, señaló que, 

“Fue una reunión bastan- 
te interesante, lo hicimos 

por segunda vez tal como 
lo pidió Indap para validar 
la mesa de trabajo 2024, 

se le pidió a Indap tener 
un nuevo Prodesal porque 
tenemos mucha gente en 

lista de espera que requie- 

re de nuestros servicios, y 

nuestro Alcalde Cristián 
Menchaca envío una car- 

ta a Indap hace bastan- 
te tiempo solicitando un 

nuevo Prodesal, chocamos 

porque Indap no tiene los 
recursos suficientes para 
esa solicitud”. Agregando 
que, “La reunión fue fruc- 

tífera porque hubo cambios 
de opiniones entre los ac- 

tores donde se discutieron 
algunos puntos muy im- 
portantes, la idea es que se 

lleven la propuesta a Indap 
central, porque uno de los 
temas fue que algunas per- 
sonas debían abandonar el 
programa de acuerdo algu- 
nas causales para dar más 
espacios a otros agriculto- 

res que lo necesitan, y en 
ese punto estuvieron todos 

de acuerdo”. 

Asimismo, Pablo Molina, 

coordinador comunal de 
Indap, manifestó que, “Pri- 

mero que todo agradecer al 
municipio por esta instan- 

cia porque es el contacto 

que tenemos nosotros con 

la pequeña agricultura, y 

nuestra Institución vela 

por los intereses de los pe- 

queños agricultores, y esta 

comuna es muy agríco- 

la y hemos visto como se 
ha desarrollado durante 
los años, y esta instancia 

es muy importante para 

aprobar un plan de traba- 
jo junto con el convenio 

que tenemos con el muni- 
cipio y que se traduce en 

el Prodesal, y que es muy 
valorado por las personas 
porque es un programa 
que llega directamente y 
que va a acompañado de 
recursos, asesoría técnica 

y beneficios”. 

Finalmente, Luz Retamal, 

de la localidad de la Quin- 

ta Sur, señaló que, “Fue 

una reunión muy prove- 
chosa, porque se habló 

de cosas que se necesitan, 
y vimos también la nor- 
mativa que deben cumplir 

los usuarios de Prodesal, 

porque hay varios que no 
cumplen y hay muchos que 
están en lista de espera, así 

que me voy contenta por- 

que acá tenemos asesoría 

permanente de los profe- 

sionales”. 

    

  

Un recorrido por las instala- 
ciones y módulos de la Granja 
Educativa Agroecológica de 
la L. Municipalidad de Curicó, 

realizaron las integrantes de la 
Mesa de la Mujer Rural de la 
provincia de Curicó acompa- 
ñadas del director regional de 
INDAP Jorge Céspedes y del 
alcalde de Curicó Javier Mu- 

ñoz. 

La actividad contempló tam- 
bién una capacitación sobre 
“Agroecología, Sustentabilidad 
y Cambio Climático, don- 

de las agricultoras pudieron 
aprender a elaborar bokashi, 

un abono orgánico; recibieron 

una charla sobre mitigación al 
cambio climático mediante el 
ahorro de energía y quedaron 
informadas sobre las iniciati- 
vas concursables que tiene la 
Comisión Nacional de Riego 
-CNR- enfocados en mujeres 
rurales. 

El director de INDAB agrade- 

ció la posibilidad de vincular 
a las mujeres de la mesa de la 
Mujer Rural con estos espacios 

de desarrollo de agricultura 
sustentable que son partes de 
los lineamientos estratégicos de 
la institución. “Agradecemos la 

invitación que nos han hecho, 

nos facilitaron estos espacios 

para que en una instancia de 
reunión de la mujer rural de las 
nueve comunas de la provincia 
de Curicó, pueden ellas también 

conocer esta experiencia agro- 

ecológica y sustentable que desa- 
rrolla el municipio a través de su 
oficina de medioambiente que 
dirige Carolina Marín, para que 
sea no solamente algo más inte- 
resante sino que también refuer- 
ce el compromiso que nosotros 
tenemos como administración, 

como gobierno del presidente 
Boric, de poder fortalecer lo que 

son las prácticas agroecológicas 
y sustentables. Dentro de las lí- 
neas de trabajo que tenemos, 
también está, la promoción de 

los mercados inclusivos, el forta- 

lecimiento de la instancia de la 
mujer rural, así como también 

alos jóvenes” 

La presidenta de la Mesa de 
la Mujer Rural de la Provincia 
de Curicó, Brunilda Martínez, 

destacó la importancia de ad- 
quirir conocimientos en ma- 

teria agrosustentabilidad para 
el desarrollo de las actividades 
agrícolas. “Laidea detraer alas 
señoras acá, a esta granja edu- 

cativa es para que veamos los 
distintos productos que tienen 

acá, seguir viendo la parte de la 

agricultura ecológica que nos 
sirve mucho para tener nues- 
tros productos sanos, nuestros 

productos de calidad y ver nue- 
vas experiencias. Nosotros como 

Mesa dela Mujer vinimos el año 
pasado, pero quisimos volver acá 

porque creo que es súper impor- 
tante traer nuevas señoras que 

vayan conociendo la experiencia 
y así poder ir replicando lo que 
estamos viendo acá en otros 
sectores, en otras comunas de 

nuestra provincia.”
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